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邵阳日报讯 （记者 贺旭艳
通讯员 陈湘林） 7月14日上
午，全市纪检监察工作座谈会召
开，传达贯彻省纪委座谈会精神，
总结上半年工作，部署下半年工
作。市委常委、市纪委书记、市监
委主任曾市南主持并讲话。

曾市南肯定了上半年全市纪
检监察工作取得的成绩，要求坚
持严的主基调，坚持稳中求进总
基调，坚定稳妥、精准高效推进下
半年工作。他强调，要做实三项
经常性基础工作，带着问题，带着
案件、信访件开展好“带着板凳进
村”接访活动，进一步推动“廉洁
单位”创建工作扎实开展，抓紧抓
实“重程序、讲规矩、强本领”建设
年活动；要突出三个重点开展好
政治监督，加强对落实习近平
总书记最近重要批示的监督检

查，加强对党委（党组）全面落实
从严治党的督促和推动，加强对
一把手的监督；要开展好四个重
点领域的专项治理，严格落实中央
八项规定精神和省委市委“约法三
章”，深入开展脱贫攻坚护航行动、
扫黑除恶打伞“六清”行动、人防系
统腐败问题专项治理、工程建设项
目招投标突出问题专项整治；要精
准有效开展工作，善于从政治上分
析和发现问题，补短板、强弱项、填
空白，严守防疫安全、办案安全问
题，严守办案程序。

会上，各县市区纪委书记汇
报了上半年工作情况。市监察
委员会第一届特约监察员应邀
参加会议。

坚定稳妥精准高效推进纪检监察工作
全市纪检监察工作座谈会召开 曾市南主持

邵阳日报讯 （记者 马剑敏 通
讯员 罗建峰） 7月10日，位于武冈市
秦桥镇的高原水厂建设工地，水厂室内装
修和设备安装施工正如火如荼地进行。按
照计划，整个水厂施工将在8月初完成。

武冈水资源分布不均，部分地区缺
水严重。为破解农村饮水安全难题，2005
年到2015年，武冈共投入资金2.6亿余
元，建成农村集中供水工程134处，但仍
没有彻底解决季节性缺水问题。

2018年起，武冈市委市政府将饮水
安全作为全面建成小康社会和脱贫攻
坚的重要内容加速推进，在抓好饮水安
全单村联村工程、管网延伸工程、千吨万
人工程建设的同时，积极响应邵阳市饮
水安全三年行动计划和“城乡供水一体
化、区域供水规模化、工程建管专业化”
工作要求，与湖南省水利发展投资有限

公司达成合作共识：由该公司牵头，联合
湖南路桥、湖南百舸水利，共同组建湖南
武冈湘水水务有限公司，投融资8亿元
进行城乡供水一体化、饮水安全全覆盖
工程建设。武冈先期以威溪水库水源为
龙头，完成城区自来水公司、城市供水有
限公司和第三自来水厂等3个水厂的整
合，实现日供水量12.6万吨。再按照一次
性规划分步实施的工作部署，新建文坪
镇孔家团水厂、秦桥镇高原水厂和邓家
铺镇东风水厂3个规模化水厂。项目建
成运营后，可实现武冈“大水厂”制水、

“大网管”送水，有效解决当地东北部片
区12.8万人、北部片区8.62万人、中部片
区40.13万人、东部片区10.42万人、南部
片区12.15万人的安全饮水问题。

水厂建设冒雨推进，管道施工则是
挑灯夜战。为全面加快管道工区施工生

产进度，管道工区施工人员积极响应项
目工作部署，通过调整施工计划、增加
劳务人员等方式，加班加点、坚守岗位，
对城区管网进行“提速增面”。

截至目前，武冈市三水厂二期扩改
和高原水厂主体工程已全部完成，东风
水厂已完成工程量的90%，孔家团水厂
已完成工程量的60%，600余公里的主管
网铺设已基本完成，今年10月底有望建
成投产。届时，武冈市自来水日供水能力
将达到18万吨，武冈全市各片区之间管
道并网，水厂相互应急供水，真正实现城
乡供水“同网同质同价同服务”，做到安
全饮水全覆盖。

武冈推进城乡供水一体化

（上接1版）
“‘考什么’是决定考核质量和成效

的关键。”副市长、市公安局局长谭学军
说，“我们当初设计‘一网考’指标时，就
根据警种不同、民警岗位不同设置了不
同的指标，以此破解绩效考核的难题，推
动警务机制的变革与创新，保证好钢用
在刀刃上。”

市公安局将民警岗位绩效考核划分
为业务指标、鼓励指标、共同指标。业务指
标考“绩”，实行记分考核，引导民警优先
完成日常办案、基础信息采集、重点管控、
治安管理等中心工作；鼓励指标考“能”，
实行加分考核，引导民警争先创优；共同
指标考“德、勤、廉”，实行扣分考核，引导
民警加强学习、为民服务、遵章守纪。

同时，被考核单位还可根据不同时
期、不同岗位的实际情况，对反映重点
工作的考核项目相应调整考核指标，做
到从实际出发、实事求是，使考核紧贴
公安实战。近两年来，市公安局及时将
新时代县域警务、特殊时期安保维稳、
扫黑除恶、禁毒攻坚、打击电信诈骗、

“云剑行动”等工作纳入“一网考”考核
指标，充分体现了导向作用。

怎么考？
“硬数据”领跑，实现人在做“云”在算

市公安局民警岗位绩效考核“一网
考”系统，与警务综合平台的执法办案系
统、社区警务信息综合管理系统和政工信
息系统等公安业务数据平台对接，实现数
据自动关联和抽取，考核数据自动计算、
每天更新，用“电脑”代替“人脑”，实现流
程网上走、数据网上录、结果网上生。

要想考得好，必须干得好。“一网
考”系统，以信息化技术为支撑，让“硬
数据”领跑，以“有没有干成事”检验和
评价工作业绩。不仅看过程、看痕迹，还

看结果、看成效，有效避免了主观、人情
等干扰因素，实现人在做“云”在算。

“民警的日常工作只要在系统中留下
记录，就可以形成相应的考核数据。”新邵
县公安局政工室主任刘跃说，“一网考”最
根本的变革在于绝大部分工作绩效由计
算机“自动生成”，实现了信息化考核。

考核主体实行两级评鉴。“一网考”
主体分为考核人和审定人，考核人为民
警的分管领导或直接领导，审定人为民
警所在单位的负责人；坚持平时考核与
定期考核、定量考核与定性考核、全面
考核与重点考核、领导评鉴与群众评议
四个相结合，实行百分制，设基本分、加
分和扣分，做到考核权和管理权相一
致，实行下考一级。市公安局每月对考
核指标执行情况进行网上抽查和专项
督查，实时通报扣分，民警考核情况与
本单位主要领导的绩效考评实施捆绑。

2016年以来，市公安局共检査基层
单位200多次，编发督查通报86期，被
通报扣分的民警达760人次，为基层领
导管队伍、促工作提供了有力的抓手。

怎么用？
奖先策后，考出警营新气象

“一网考”生命力是否持久，能否得
到广大基层民警的欢迎，关键是看结果
能否与民警的切身利益紧密挂钩。

为确保“一网考”的生命力，市公安局
坚持“考事”与“考人”相结合，重实干、重
实绩，将“一网考”考核结果与公务员年度
考核、干部选拔任用、两个序列改革、职务
与职级并行、后备干部推荐、岗位人才评
定等待遇挂钩，作为大胆选用干部、坚决
调整干部的重要依据，让想干事、能干事、
干成事的干部有机会有舞台，让不作为慢
作为的干部让位子受警醒。

在今年初市公安局机关科级干部

选拔调整任用中，该局将“一网考”考核
成绩按照优秀、良好、合格三个档次综
合运用，“一网考”考核成绩排名靠前的
民警脱颖而出，被提拔重用。

“以前每到年底考评，伤脑筋的是
把优秀给谁。现在就简单多了，看‘一网
考’就行。现在我们评优秀、发绩效考核
奖，参照‘一网考’考核结果来，让民警切
实看到干与不干绝对不一样。”隆回县公
安局横板桥派出所教导员王毅说。

为避免“一考了之”，市公安局还将
“一网考”考核结果与荣誉激励挂钩，明
确规定民警要取得年度立功受奖、综合
性表彰、评先评优等资格，年度总评须为
优秀等次；民警要取得战时立功受奖、专
项工作表彰等资格，年度总评须无不合
格情况。自开展“一网考”以来，全市公安
机关有576名民警因“一网考”年度总评
优秀而立功受奖，28名民警因年度总评
未评为优秀等次而被取消立功受奖、评
先评优资格，从而有力地解决了表彰奖
励“分指标、搞平衡”的弊端。

比工作、比干劲、比成果。“一网考”
队伍管理新模式，真正让想干事、干成
事的民警在政治上获得优待、在心理上
找到平衡，让那些不想事、不干事的民
警思想上受到触动、行为上引起警觉、
职位上感到危机，全市公安队伍整体形
象明显提升。近年来，我市公安民警违
法违纪案件逐年下降。2019年，全市公
安系统受理群众举报投诉起数、民警违
法违纪案件和査处人数同比分别下降
42.3％、75％和51.2％。

2019 年 12 月，邵阳公安民警岗位
绩效考核“一网考”工作经验在全省加
强政法队伍建设专题座谈会上推介，省
内外110多个单位先后来邵考察学习。
邵阳公安首创的“一网考”已成为全国
警务创新热点之一。

邵阳日报讯 （记者 刘小幸）
7 月15 日，省人大民侨外委副主
任委员余雄率队来我市，对《中华
人民共和国归侨侨眷权益保护
法》《中华人民共和国归侨侨眷权
益保护法实施办法》《湖南省实施

〈中华人民共和国归侨侨眷权益
保护法〉办法》（以下简称“一法两
办法”）在我市实施情况进行调
研。市人大常委会副主任赵为济
出席座谈会。

在调研座谈会上，市侨办、
市侨联就“一法两办法”实施情
况及存在的问题和建议做了汇
报，与会侨界代表也发表了意见
和建议。

余雄指出，近年来，邵阳侨务

工作成效显著，希望各级各部门
以习近平总书记关于侨务工作的
重要论述为指引，进一步加强对

“一法两办法”的贯彻落实；要坚
持做好基础性工作，进一步摸清
侨情底数，建好侨情数据库，为下
一步侨务工作的开展奠定基础；
要以《中华人民共和国归侨侨眷
权益保护法》颁布 30 周年为契
机，切实加强宣传引导，不断提高
社会各界对侨务工作的认识；要
坚持老侨新侨工作并重、国内海
外工作并重，以大侨务的观念推
动“一法两办法”落地落实；要进
一步完善机制，深化认识，爱护侨
眷，服务侨眷，努力彰显新时代侨
务工作的邵阳特色。

落 实 法 律 法 规 推 进 侨 务 工 作
省人大民侨外委来邵调研归侨侨眷权益

保护“一法两办法”实施情况

邵阳日报讯 （记者 刘小幸）
7 月14 日下午，市人大常委会副
主任刘永德率调研组到市中级人
民法院就扫黑除恶专项斗争工作
开展情况进行调研。

座谈会上，调研组详细听取
了全市法院关于扫黑除恶专项
斗争的开展情况、主要做法、存
在问题及今后工作措施。调研
组对法院扫黑除恶工作予以肯
定，同时也提出了一些意见和
建议。

调研组表示，市中级人
民法院党组对扫黑除恶专
项斗争政治站位高，措施得
力，扫黑除恶专项斗争工作

成效明显。调研组指出，全市
法院系统要提高政治站位，坚决
贯彻落实党中央决策部署；要强
化责任担当，始终保持对各类黑
恶势力违法犯罪的严打高压态
势，确保把每一起案件都办成经
得起法律和历史检验的铁案；要
加强与公安、检察机关沟通协
调，完善会商机制，继续加强与
相关单位协同作战，把工作继续
向纵深推进，用实际成效增加人
民群众的安全感、获得感。

用 实 际 成 效 增 加 群 众 安 全 感

7月14日，省工商联驻村帮扶工作队队长朱冬成（左一）给康复中的邹家平（右二）及村里乡
亲端上西瓜。邹家平曾是城步苗族自治县儒林镇龙凤冲村11组的贫困户，今年6月不幸患重
病。省工商联驻村帮扶工作队为邹家平筹集爱心款3.12万元，帮他及时渡过难关。当天，朱冬成
率队员带西瓜再次上门看望他。 通讯员 严钦龙 摄

邵阳火车站临时进站廊道工程稳步推进，目前已完成钢立
柱和顶棚的搭建，现正在进行两边挡风棚和安全护栏安装工
作。图为7月14日，工人正在焊接两边的安全护栏。

邵阳日报记者 伍洁 摄


